

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL 2019-2021

CONSTRUIR GRAU ENTRE TODOS Y PARA TODOS

NUESTRO LEMA: SUMATE AL CAMBIO

El Plan de Gobierno Municipal que presenta el equipo que conformamos para la comuna provincial de Grau ha sido elaborado con el fin de mejorar la calidad de vida de quienes nacimos y crecimos en esta generosa provincia, por lo que invocamos su participación en aquellos puntos que consideren convenientes, y al aporte basado en sus conocimientos, experiencias y preocupaciones de las diferentes familias que viven a lo largo y ancho de nuestra tierra. El éxito de este plan dependerá en gran medida de la Participación Ciudadana y del manejo honesto y transparente de los recursos del gobierno local.

Queremos representar a todos los ciudadanos y ciudadanas de Grau con la finalidad de construir entre todos y para todos una provincia moderna, más humana y desarrollada, con mejores servicios públicos para los niños y adultos mayores, y promoviendo simultáneamente el espiritu emprendedor de nuestros jóvenes que son el presente y el futuro de Grau.

Este Plan contiene un conjunto de propuestas de gobierno con el que **Democracia Directa** - *APURIMAC*, debe concurrir a las próximas elecciones municipales de octubre 2018.

Grau, necesita una agenda de **prioridades** que atienda a los **desafíos** (la pobreza, la exclusión social, la falta de una educación de calidad, la corrupción, etc.,) a los que se enfrenta. Históricamente, todas las autoridades locales han ignorado la existencia de una provincia rica en recursos naturales, pero llena de pobresa.

Nuestro **objetivo** es responder a tales **desafíos** para recuperar el tiempo perdido y situar a nuestra provincia a la vanguardia del desarrollo regional. Este sueño no es imposible. Si se puede.

El debate en torno a esta propuesta, está abierto, pero a diferencia de los "debates", el nuestro ha ser de ideas y propuestas, para construir, para sumar y debe ser respetuosa.

JONATAN QUISPE



GRAU al 2030

Nuestra visión:

"Una provincia desarrollada, moderna, solidaria y más humana"

A Democracia Directa le interesan las personas, su educación, su salud, su alimentación, su seguridad, lo que piensan, lo que sienten, sus preocupaciones, sus problemas y sus necesidades cotidianas. Por ello, todos varones y mujeres, amigos y simpatizantes están invitados a participar y a hacer crecer nuestro proyecto con sus ideas y críticas. Nuestra provincia necesita cambios profundos y para ello, queremos que todos los grauinos sean los protagonistas de ese cambio. "Súmate al Cambio".

Nuestros principios

- 1. Somos una organización política que defendemos los valores de la solidaridad, la igualdad y la justicia social.
- 2. Asumimos la tradición y los valores **de nuestros antepasados (Ama Sua, Ama Kella, Ama Llulla, Ama Micha, Ama Auka)**.
- 3. **Creemos profundamente en la igualdad** porque sin ella hay injusticia, privilegio y exclusión.
- 4. Creemos en la necesidad impostergable de erradicar la pobreza, la exclusión social, la injusticia y el analfabetismo que padece nuestra provincia, impulsando políticas sociales y económicas que contribuyan a mejorar la calidad de vida d nuestra gente.
- Consideramos que es responsabilidad de todos asegurar a las generaciones futuras el disfrute de un medio ambiente saludable frente a las amenazas de una intensa actividad minera en nuestra provincia.
- 6. Combatir la pobreza, la exclusión y las nuevas formas de marginación es una responsabilidad ineludible de una sociedad sensible a la **búsqueda del bienestar y la felicidad individual** de todos sus miembros.

Nuestros desafíos

La provincia de Grau se enfrenta a los siguientes desafíos:





La pobreza

- Nuestro principal desafío es romper con el círculo perverso de la pobreza, que significa que se tiene bajo nivel educativo porque se es pobre y se vive en pobreza porque no se tiene educación de calidad.
- El reto del bienestar social es avanzar hacia nuevas oportunidades para una realización personal plena. La prosperidad debe ser para todos y debemos combatir cualquier forma de pobreza o exclusión.
- La mayoría de las condiciones de la pobreza están asociadas al analfabetismo, a la mala calidad de nuestra educación y la exclusión que sufren la mayoría de nuestros hermanos del campo, principalmente.

La exclusión social

- La provincia de Grau atraviesa una profunda crisis social estructural. Fenómenos como la alta tasa de mortalidad infantil, la desnutrición crónica (40% de niños de 0 5 años), el analfabetismo, etc. exigen nuevas políticas para alcanzar una sociedad territorial y socialmente cohesionada.
- La renuncia al principio de igualdad estableciendo privilegios y discriminaciones, pone en cuestión los pilares básicos de nuestra convivencia y abre un escenario de incertidumbre y tensión social permanente en nuestras comunidades.
- Queremos ser la garantía de que todos los grauinos, que viven en el campo o en la ciudad, tengan las mismas oportunidades, los mismos derechos, y puedan recibir los mismos servicios básicos.

El déficit de la educación

- En nuestra provincia, la tasa de analfabetismo esta próximo al 20% de la población total según las cifras oficiales.
- El siglo XXI exige que la **formación** y el conocimiento sean una **constante** a lo largo de la vida de las personas.
- La capacidad de una sociedad para tener éxito en la era actual depende de la educación de sus ciudadanos y de la igualdad de





- oportunidades con la que cuentan para acceder a la educación de buena calidad.
- Un proyecto de futuro para Grau debe hacer de la educación su principal prioridad en todos sus niveles (primaria, secundaria y universidad). Defendemos más y mejor educación para todos, como el único camino para generar igualdad de oportunidades para toda nuestra gente.

Jóvenes sin futuro

- Aproximadamente el 30% de nuestra población son jóvenes. El gobierno local provincial debe asumir compromisos con los jóvenes gravinos y estar sensibilizados con sus problemas.
- Creemos firmemente que las políticas de juventud son necesarias para la revitalización de la provincia, pues nuestros jóvenes de hoy son los que harán posible el desarrollo de Apurímac en el futuro.
- Sin el concurso activo de los jóvenes, ningún cambio será posible a nuestra tierra.

El cambio climático y la fragilidad del medio ambiente

- Apurímac y sus siete provincias son especialmente vulnerable debido a una actividad minera intensiva y poco responsable. A este panorama hay que añadir el aumento de los residuos urbanos que se produce principalmente en las grandes ciudades.
- El cambio climático es el mayor problema medioambiental al que se enfrenta la humanidad. Tenemos que responder a este desafío con capacidad de liderazgo, responsabilidad y eficacia.
- Alcanzar un desarrollo sostenible debe ser un compromiso ineludible de todos. Tenemos la obligación de proteger nuestro entorno y dejar a nuestros hijos en las mejores condiciones en que lo recibimos de nuestros padres.
- Queremos convocar a la sociedad grauina y apurimeña a asumir el compromiso de proteger y defender nuestros recursos naturales, nuestros ríos y nuestros parajes naturales.

Nuestros objetivos

Queremos dar respuesta a estos desafíos.



Desde la confianza en el pueblo grauino para conquistar las metas que se proponga, planteamos **alcanzar los siguientes objetivos:**

Construir Grau entre todos y para todos.

- Hacer de la provincia de Grau uno de los principales ejes de desarrollo económicos de la región, con mejores niveles de competitividad y con una mayor capacidad de atracción de inversiones y actividades empresariales. La consecución de esta meta requiere políticas de gobierno local estables, clara y decidida. Sus ejes fundamentales son: un marco institucional que propicie confianza y seguridad, un compromiso con la educación de calidad y la innovación, la eficiencia y la transparencia en la gestión del gasto público, y la extensión y modernización de nuestras vías de comunicación interprovincial.
- Promover el diálogo y el consenso para encarar entre todos los desafíos que tenemos. Buscaremos un acuerdo básico en las políticas que son clave para el desarrollo provincial. Dialogo permanente con el Gobierno Regional, y los Gobiernos Locales, las empresas privadas y la sociedad civil organizada.
- Alcanzar el pleno empleo. Promoveremos desde el gobierno local la generación de empleo decente con todos los derechos que ello significa. Nuestro objetivo es que todos los trabajadores puedan, a lo largo de toda su vida laboral, mantener y mejorar sus oportunidades de empleo. El empleo es la mejor defensa frente a la pobreza y la exclusión social. No al empleo precario.
- Educación de excelencia para todos ¡ahora!. Llevaremos a cabo una política de apoyo destinada a erradicar el analfabetismo y promover el cambio del modelo educativo actual. Queremos un sistema educativo de elevada calidad que nos saque del atraso y la pobreza y nos coloque en la senda del desarrollo. Un sistema educativo que prepare a nuestros jóvenes para ser competitivos en un entorno cada vez más global. Un sistema educativo que sea la principal garantía de lucha contra la pobreza y la exclusión social. Lo podemos conseguir entre todos.
- Una sociedad con igualdad de oportunidades. Trabajaremos por una provincia cohesionada social y territorialmente y solidaria, donde todos los hombres y mujeres del campo y la ciudad tengan



igualdad oportunidades para su desarrollo personal y profesional. Nos planteamos como objetivo una provincia con más igualdad entre hombres y mujeres, donde no exista ninguna discriminación por razón, de edad, sexo, religión, origen, etc. Las únicas diferencias justas serán las que nazcan del trabajo, del esfuerzo y del mérito que cada uno despliegué en su vida.

- Promover iniciativas de apoyo a los emprendedores. El trabajo es un bien escaso, por ello desde el municipio promoveremos el espiritu emprendedor principalmente de los jóvenes. Apoyaremos decididamente iniciativas empresariales y el desarrollo de las actividades de las micro y pequeñas empresas generadoras de empleo productivo. Crearemos incentivos que apoyen el emprendimiento y la creación de empresas en zonas de pobreza alta.
- Proteger el medio ambiente. Debemos hacer compatible nuestro desarrollo con la protección del medio ambiente y la lucha contra el cambio climático. La conservación y mejora de nuestros recursos y paisajes naturales, serán una prioridad en todas las políticas del gobierno regional.
- Limpieza y seguridad ciudadana. Trabajaremos por ciudades limpias y seguras, promoviendo la buena vecindad y un alcalde más cerca de su gente.
- **Desarrollo urbano planificado.** Promoveremos políticas de crecimiento y desarrollo urbano planificado y ordenado.

Grau, junio de 2018.